

Conversatorio: Aprovechamiento de los datos de los Sistemas de Emergencia y Seguridad para la prevención, el control y la persecución penal de los delitos

GTS-SES y Comunidad Interamericana sobre Sistemas de Emergencia y Seguridad
Comunidad Interamericana de Analistas Criminales
Comunidad Interamericana de Observatorios del Delito

Perfiles de los/a Panelistas:



Andrea Aguirre

Directora Nacional de Análisis de Datos del Servicio Integrado de Seguridad ECU 911.

Anteriormente, fue Especialista de Evaluación y Economía de la Seguridad en el Ministerio de Gobierno, y Analista de Información Estadística y Territorial en la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo.

Es Doctora en Ciencias Económicas por la Universidad Jean Monnet en Francia. Además, obtuvo una Maestría en Teoría de Juegos, Economía Experimental y Econometría Aplicada, y una Licenciatura en Economía y Gestión de la misma Universidad. Es, además, Ingeniera en Ciencias Económicas y Financieras por la Escuela Politécnica Nacional de Ecuador.



Juan Toapanta

Director del Observatorio Metropolitano de Seguridad Ciudadana. Se especializa en diseño muestral, análisis estadístico y econométrico.

Ha ocupado cargos como Director de Estudios en CEDATOS, Investigador de mercados en HABITUS y ha realizado múltiples actividades como CONSULTOR en ASTEC, SIDES y otras instituciones privadas.

De profesión economista de la Universidad Central del Ecuador. MBA con Especialización en Dirección General de la Universidad Nacional de Rosario. Cursando la Maestría de Evaluación de Políticas públicas en el Instituto de Altos Estudios Nacionales.



David Pérez Esparza

Titular del Centro Nacional de Información en el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Ha sido Consultor Senior para el Gobierno Británico en materia de reducción del delito. También ha colaborado con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en el diseño e implementación de estrategias en materia policial. Fue designado por la Unión Europea como Consultor y Relator especial para Combatir el Crimen Organizado y el Terrorismo en África.

Egresó con mención honorífica del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) como licenciado en relaciones exteriores, con subespecialidad en Prospectiva Estratégica.

Maestro en Ciencias de la Seguridad, con especialidad en Crimen Organizado, por *The Jill Dando Institute* de la *University College London* (UCL). Además, obtuvo una Maestría en Política Pública del ITESM. Su tercera Maestría es en Economía y Resolución de Conflictos por la Universidad de Essex.

En 2019, concluyó su Doctorado en Ciencias Aplicadas a la Seguridad por la Facultad de Ingeniería de *University College London* (UCL).



Pablo di Clemente

Coordinador del Centro Municipal de Análisis Estratégico del Delito (CeMAED), dependiente de la Secretaría de Seguridad de General Pueyrredon, Provincia de Buenos Aires, República Argentina.

Integrante del Grupo de Trabajo de Gobiernos Locales y Políticas de Seguridad del Instituto Latinoamericano de Seguridad y Democracia (ILSED).

Licenciado en Economía por la Universidad Nacional de Mar del Plata. Cursando la Diplomatura en Análisis Criminal dictada por el Instituto Latinoamericano de Seguridad y Democracia y la Universidad del Gran Rosario.